

**Collèges commerciaux.**—Il y a des écoles privées autres que les élémentaires et les secondaires, dont le groupe le plus important s'occupe de l'initiation aux affaires et au commerce. Le relevé des inscriptions dans les écoles de ce groupe existe depuis 1921.

#### 8.—Inscriptions dans les collèges commerciaux privés au Canada, par province, 1921, 1926, 1931 et 1938-43

NOTA.—Les chiffres pour les années 1932-35 se trouvent à la p. 1008 de l'Annuaire de 1937 et ceux pour 1936-37, à la p. 896 de l'Annuaire de 1942.

Année	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Total
1921.....	85	1,280	740	4,319	14,537	3,538	1,333	2,216	1,986	30,034
1926.....	114	766	722	2,743	10,314	3,502	1,436	2,739	2,230	24,566
1931.....	140	775	671	2,807	9,732	3,087	1,400	1,629	2,180	22,421
1938.....	173	775	336	5,367	9,085	3,814	870	1,742	1,781	23,943
1939.....	178	834	325	5,209	7,692	3,192	913	1,644	1,634	21,621
1940.....	179	740	308	4,032	7,749	1,858	973	1,562	1,955	19,356
1941.....	168	1,019	329	3,707	9,119	1,782	1,431	2,145	2,010	21,710
1942.....	199	1,189	344	4,921	11,060	2,337	1,498	2,646	3,032	27,226
1943.....	207	1,033	347	1	11,069	2,890	1,844	3,595	3,806	1

<sup>1</sup> Les chiffres du Québec n'étaient pas connus au moment de l'impression.

#### Sous-section 4.—Instruction supérieure

Les éditions de l'Annuaire, antérieurement à 1938, renferment d'abondants détails sur les universités et collèges au point de vue inscriptions, diplômés, personnel enseignant et finances. Des statistiques détaillées plus récentes et historiques à ce sujet sont données dans le rapport "Education supérieure au Canada, 1940-42", publié par le Bureau Fédéral de la Statistique.

**Inscriptions.**—La comparaison des chiffres des inscriptions en 1943 avec ceux des années avant la guerre révèle que la fréquentation des universités s'est bien maintenue. Les inscriptions des sous-gradués masculins à temps entier, classifiées par faculté, accusent une diminution d'environ 4 p.c. partiellement neutralisée par une faible augmentation des sous-graduées. La majeure partie de la diminution se produit dans les facultés des arts et dans les études du droit, de la pédagogie et de la théologie. Une augmentation importante est relevée en science pure par les institutions qui font une distinction entre les étudiants inscrits à cette faculté et ceux de la faculté des arts. Cette augmentation peut être attribuée à la demande de personnel pour la guerre chimique et à la plus grande importance que les institutions de langue française attachent aux sciences. Les inscriptions en sciences appliquées ont augmenté de 30 p.c. depuis 1938; en 1943, 5,433 étudiants sont inscrits, soit le chiffre le plus élevé de l'histoire. Les inscriptions en médecine se maintiennent dans les environs de 3,000; ce chiffre peut être considéré comme le maximum possible en temps de guerre en raison de la diminution du personnel enseignant. Le maintien des inscriptions dans ces deux derniers domaines et les professions connexes, afin de fournir des remplaçants aux effectifs de techniciens et de médecins, a pris de l'importance à mesure que la guerre progressait. L'assistance financière de l'Etat aux étudiants, les subventions spéciales aux universités pour l'obtention d'outillage de laboratoire et l'ajournement du service militaire après la réception du diplôme sont des facteurs qui ont favorisé les inscriptions dans ces écoles.